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A l’écoute des textes de ce dimanche, une image peut guider notre réflexion: Ombre et lumière et 
un concept : Diversité et unité 
 
Ombre et lumière  

Ce thème traverse l’ensemble des différents textes de ce jour. Nous le retrouvons dès le 
premier texte dans celui d’Isaïe. Ce passage de Zabulon et de Nephtali pour arriver à la Galilée des 
nations a une dimension symbolique car il s’agit en fait  des mêmes territoires ! 

Cette image est aussi celle de Jésus qui vient de Nazareth, son village, où tout lui était 
familier et connu, Il y a vécu dans discrétion et l’ombre. Et le voilà il arrive habiter en Galilée. Ce 
pays couvert de honte devient ainsi lumière des nations par sa seule présence. Il y débute 
réellement sa mission.  
Jean le Baptiste vient d’être arrêté. Jésus lui succède et commence son propre ministère, mais sur 
un territoire différent qui est à la fois ouverture vers l’étranger et accomplissement des prophéties 
d’Isaïe. 

Ce passage de l’ombre à la lumière est aussi vrai pour ses disciples et tous ceux qui vont le 
suivre. Cette lumière, se traduit par une vie nouvelle, un monde nouveau à bâtir. Il s’agit de  la 
naissance du Royaume initiée par Jésus. 

Ce passage de l’ombre à la lumière est aussi celui de l’appel à la conversion. 
 
Diversité et unité 

Dans notre assemblée les sensibilités sont variées, diverses et peut-être même opposées. 
 Que ce soit dans l’appartenance à des mouvements d’église divers : Equipes Notre Dame, 
Groupes Alpha, Vie Chrétienne, Verbe de Vie, Action Catholiques, ACE, ACI ou ACO, Fraternité 
dominicaine, franciscaine ou de Charles de Foucault ou pour les jeunes : Scouts d’Europe, de 
France ou unitaires. Et bien d’autres mouvements que j’oublie. Cette diversité peut être source de 
conflit, de concurrence ou de rivalité. La diversité est avant tout une richesse, elle permet la 
complémentarité. 

L’apôtre Paul y accordait une grande importance et si dans le texte que nous avons 
entendu, il y déplore les tensions et les conflits, Paul développe ailleurs l’image du corps dont les 
membres sont divers et complémentaires. 
Toute sa vie Paul sera un passionné de l’unité. Il sait que l’unité est inscrite au fond du cœur de 
chaque baptisé comme la marque même du Christ et de son Esprit, il faut encore la réaliser dans la 
vie de tous les jours. « Que le Christ habite en vos cœurs par la foi, et que vous soyez enracinés, 
fondés dans l’amour. » (Eph. 3,17). Cette construction du corps, cette lutte pour l’unité doivent 
conduire les baptisés tous ensemble à ne plus faire qu’un dans la foi par la connaissance du Fils de 
Dieu. 

Ce dimanche est celui consacré par notre pape François à la Parole. La Parole de Dieu doit 
nous nourrir. C’est elle qui nous fait connaitre Jésus le Christ et nous révèle par son intermédiaire 
Dieu son père. Vous savez combien chez nos frères protestants la place que prend cette Parole est 
centrale. Elle doit également être guide et lumière pour chacun d’entre nous. 
En cette semaine pour l’unité des chrétiens, ces textes prennent encore plus de sens. 

Dans ce cadre est proposé mardi soir dans notre paroisse une conférence débat sur le 
thème de la fraternité entre catholiques et protestants, avec cette redoutable question : « Peut-on 
être fils sans être frère ? ». 
Parmi les intervenants il y a le Pasteur Christian de la Roque. Pour celles et ceux qui s’en 
souviennent c’est grâce à son initiative, en tant que membre du CA de l’Abej, que les paroisses 



catholiques et protestantes de notre métropole ont pu accueillir durant quatre années des  jeunes 
migrants mineurs isolés. 
  
Ombre et Lumière.  Diversité et Unité 

Ces expressions sont invitation à la conversion par l’écoute et la méditation de la Parole.  
L’objectif est de contribuer par notre diversité et nos complémentarités à l’élaboration du 
Royaume. Le cœur de la mission de tout baptisé est d’annoncer l’évangile. C’est-à-dire la Bonne 
Nouvelle en participant activement et concrètement à l’élaboration d’un monde dont les valeurs 
sont puisées sur l’attitude du Christ. Observer le Christ c’est découvrir : Dieu son Père. C’est vivre 
une vie construite sur le don de soi et sur l’amour. Seule source de la vraie joie ! 
Il y a un certain nombre d’années, dans un texte toujours d’actualité intitulé : Lettres aux 
catholiques de France, les évêques disaient : « Nous sommes en train de changer de monde et de 
société. Un monde s’efface et un autre est en train d’émerger, sans qu’existe aucun modèle 
préétabli pour sa construction…Nous voilà donc appelés à vérifier la nouveauté du don de Dieu. 
Nous voilà appelés à un déplacement de Nazareth à Capharnaüm pour que brille la lumière au 
milieu des ténèbres. »  

Quand Jésus voit et appelle Simon, André, Jacques et Jean, sa parole les fait exister. Pas de 
parole de leur part mais une réponse en acte : ils partent à la suite de Jésus. 
« L’exigence de l’évangélisation se présente comme un appel que nous avons, nous même à 
entendre ; puisqu’il s’agit de chercher et de trouver dans l’Evangile et la personne du Christ, des 
points d’appui et des repères qui puissent s’inscrire à la fois dans nos propres existences et dans 
les incertitudes de notre société. » (Lettres aux catholiques…) 

Comme les disciples, que cette Bonne Nouvelle qu’est l’Evangile, nous mette aussi en 
mouvement pour transformer le monde, en lien avec les hommes et les femmes de bonne 
volonté, quels qu’ils soient.  
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